
                                                

                             

 

 

       

 

いつ収まる新型コロナウィルス？！ 
報道によると、７月に国内で初めて確認されたオミクロン株の新た 

な変異株（亜種）｛ＢＡ２，７５｝が国内で確認。別名「ケンタウロ

ス」と呼ばれています。これまでの変異株と比べあまりに異質のため、

半人半獣の「ケンタウロス」と表現されたと言われています。 

強い感染力は「ＢＡ５」の３．２４倍というテータがアメリカの感染 

症専門の教授が話しています。当初感染力は髙いが、重症化しないの 

ではないかと報道されていましたが、詳細はまだはっきりしません。 

今後の感染状況に注視するとともに、第７波（大半はＢＡ５）の感 

染者数の多さから、今後重傷者の急増も予想されます。さらに医療現 

場では、スタッフの感染拡大により患者の治療が十分出来ない病院が 

全国的に増加中です。 

 国内感染者数、２週連続世界最多を記録 

 世界保健機関（ＷＨＯ）の７月２５日～３１日の１週間の集計が約 

１３８万人となり、世界全体の週間感染者数６５６万人の２１％を日 

本がしめる結果となっています。ただ入国時に検査を行わなくなった 

国も欧州に多くみられます。 

 ２位米国９２万人 ３位韓国 ５６万人 ４位ドイツ４５万人 

国東市内でもこれまでにない感染者数は続いています。いつだれが 

感染してもおかしくない状況です。先日発表された大分県本部のお知 

らせを掲載いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 市内の感染者数も急増して過去最大を記録 

 最近の市内感染者数が特に多い曜日が、火・水曜日となっています。 

オミクロン株（ＢＡ５）は感染して発症まで 2.４日なので、土曜・ 

日曜に感染した人が多いと思われます。週末のイベントや行事等は十

分に対策をとる必要があると言えます。また、60 歳以上の感染者割

合も、7/26の週と7/31の週で比較で2割から3割へ上昇しています。 

市内感染者数 火曜日➡８/２～４２人 ７/２６～３９人 

水曜日➡８/３～３２人、７/２７～２４人 

 

 

 

 

 

◇国東市に方針に今のところ変化はありません。なかなか思うように

活動ができませんが、感染防止に注意しながら無理のないようにお願

いいたします。 

 地区館長主事会議の開催  ６月 1日 

コロナ禍での、今年度の活動協議 

来浦地区公民館 

①今年度、県公民館連合会の「地域力を高める公民館活性化モデル事

業」に申し込み、「絵手紙教室」に 10 数名の受講生が参加して活動

を開始。今後その成果を発表するための展示会や地区にある介護施設

との交流会、文化祭での展示も予定している。 

②技能実習生など外国人人材の活用を予定。言語・文化・料理などの

講座を予定。また若い人材や大学教授も活用し、座談会など開催して

地域づくりに繋げていきたい。 

富来地区公民館 

交流を主体にした活動を計画している。しかしながら、コロナの影

響でここ 2 年間活動が中断している。他の公民館の活動や取り組みを

参考にして、今後開催予定の委員会で協議を進めていきたい。 

上国崎地区公民館 

 例年の活動を予定している。地区社協とともに「ふる里トッレキン

グ」はすでに実施できた。料理教室も計画している。グランドゴルフ

などに利用している旧小学校や幼稚園の取り壊しにより、グランドの

トイレが使用できなくなり、今後の「ふるさと祭」など交流活動に大

きな支障がでてくる。陳情しているが、状況は厳しい。 

豊崎地区公民館 

 例年大きく 3つの行事を実施している。3世代ふれあい活動、体育

大会、文化祭（作品展示）を予定している。他に、グランドゴルフ大

会やパークゴルフ大会も実施している。今年度も、その方向で取り組

んでいきたい。 

国東地区公民館 

 パークゴルフ大会とグランドゴルフ大会を予定している。また講座

開催の要望がある。個人的に旭日の祇園山に登ったが、今年は地元の

文化財巡りを、親子でまわる取り組みを計画していきたい。 

旭日地区公民館 

 3 年続いた早稲田大学との交流は終了した。小学校との交流（運動

会・文化祭）を地区やＡＰＵと共に実施したい。世界農業遺産の内容

をネットでに掲載したり、アサギマダラをよぶためにフジバカマを地

区に植えたりしていきたい。 

 

来浦地区と旭日地区が公民館だより 配布 

 地区館長主事会議の際に、昨年度発行された「あさひ地区公民館だ 

より」を配布いたしましたが、来浦地区も公民館だよりを随分以前か 

ら発行しています。昨年の 1２月に発行された第 2号の内容は、地区館 

長メッセージ欄・秋季スポーツ大会（大会結果含む）、市駅伝大会出 

場などの記事を掲載しています。ぜひ参考にしてみて下さい。 

国東中央公民館だより   
発行 国東中央公民館 

館長  岐部 

  ２０２２年８月                                    国東中央公民館 広報 １号 

＜県対策本部からのお願い＞ ７月２６日 

１．基本的感染対策の徹底（要点のみ） 

これまでの基本的感染対策が重要。冷房を使用する時期ですが、 

３０分に１回以上の換気を心がけて下さい。二酸化炭素濃度計の活 

用も有効です。➡換気が重要 

２、ワクチン接種 

 オミクロン株亜種であってもワクチン接種により重症化を予防で 

きます。３回目接種が済んでいない方や４回目接種の対象となって 

いる方は、病床使用率を上げないためにも、速やかな接種をお願 

いいたします。 

３、移動前の検査 

帰省や旅行が増える時期となりますが、移動前は体調管理に十分努 

めるとともに、念のため出発前もしくは到着地での検査をおすすめ

します。 

４、家庭での備え 

自宅療養に備え、日頃から解熱剤や食料などの備蓄をお願いします。 



地区公民館だよりをコンクールに出品してみませんか？ 

 応募は自由ですが、上記コンクールが毎年開催されています。昨年 

度分の応募は 7月で終了しました。今年度作成した分は、来年度の初 

めに応募が出来ると思います。作品は、公民館報、ポスター・チラシ、 

学習資料部になります。 

 ■提出部数は、館報の部は直近 3 号分を 2 部提出。 

 ■ポスター・チラシ・資料の提出部数は、2部提出。 

 

 

国東中央公民館アグリホール前とアスト受付のカウンターに、市内 

の歴史再発見「散策マップ」を置いています。市民の方でも意外と知 

らない郷土の史跡や偉人などをまとめた地域散策マップです。地区公 

民館長・主事の皆さんには、今までに何度か配布しましたマップです。 

  ○「くにみワーキング探訪マップ」 

  ○「富来歴史アラカルト」と「鶴川・安国寺の歴史散策マップ」 

  ○「学びのマップ武藏編」と「安岐散策ガイド」 

 以上の 3部を印刷して、必要な方はいつでも自由に持ち帰れるよう 

にしています 

   

 

 

 

 

 学習ルームを設置 国東中央公民館 

学校が夏休みなど長期休業中、少しでも自主的に学習できるように 

アグリホール前の談話コーナーを「自主学習ルーム」として活用でき 

るようにしました。連日 40 度近く     

になる異常な今夏、少しでも学習 

しやすいように考えて設置する 

こととなりました。利用する方 

は、手指消毒後入口にある利用 

者名簿に記入すれば自由に利用 

できます。 

＜実践の紹介＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和４年度 国東中央公民館分館（地区公民館） 

館長・主事紹介  宜しくお願い致します 

 館 名    館 長    主 事 

 来 浦  橋 本  邦 彦  田 端  宣 之 

 富 来  橋 永  雄 治 石 川  泰 也 

 上国崎  野 田  敏 広      小 野  恭 二 

 豊 崎  高 井  明 徳  藤 本  登志夫 

 国 東  酒 匂  法 子  日吉屋  源 治 

 旭 日  山 本  敏 雄  大 谷  和 義 

           ※敬称略、任期は令和 6年 3月 31 日まで 

九州地区公民館研究大会はビデオ開催に！ 

 9 月１～２日に予定していました九州大会は、コロナ感染拡大によ 

り後日ビデオで開催することになりました。例年この紙面で実践紹介 

していましたが、今年度はビデオで視聴できる予定なので、各公民館 

高齢者大学運営委員の皆さんにご案内していましたリーダー研修会 

（中央公民館主催）で放映したいと予定しています。 

 詳細については、ビデオ放映の日程が決まりましたら、改めてご案 

内を致します。今後の公民館活動の参考になればと考えています。 

お知らせ 今年度 大分県公民館研究大会は 

九州ブロック社会教育研究大会と兼ねて実施予定 

大分県公民館研究大会は、昨年度由布市で実施されましたが、今年

度は大分市での開催が予定されています。例年、地区館長と主事の皆

さんに参加をお願いしていましたが、コロナの影響で昨年に続き少 

人数に制限して実施する可能性もあります。詳細が決まりましたらご

案内いたします。 

・予定日時 10 月６～７日（木・金） ・場所 ホルトホール  

・内容 ①分科会 ②講演 ③表彰 

 分科会のテーマ  

１）地域コミュニティの活性化に向けた社会教育の役割 

 ２）将来の地域を担う青少年の育成    

３）地域課題の解決に向けた地域人材の育成  

４）人生 100 年時代における高齢者の学びのあり方 

 ※分科会に参加する場合は、希望をとります。 

 

 

□８月１４・１５日（日・月）成人式～アストホール１０時 

□８月２０日（土）発明クラブ開講式～アグリホール９時３０分 

※７月２３日に予定していましたが、感染拡大により延期しました。 

□８月２３日（火）差別をなくす仏の里のつどい 

  ～１４時アストホール 「ネット差別の現状から」 

 ※女性学級は、今年度もコロナの影響で休止しています。 

 

国東市の魅力をアピール 

先月、九州大学主催の社会教育主事の資格を取るための講習会が、国 

東市で開催され際に挨拶を依頼されました。福岡と山口からの参加者で

したので、チャンスと思い国東市とのつながりを話しました。福岡の方

は、柳川城主の立花宗茂のルーツが武藏町の吉弘氏であることを。山口

県の方には大内氏と大友氏の関係（田原氏）を伝えました。また日本遺

産や世界農業遺産に指定された国東市、さらには宇宙港の話まで。少し

話が長すぎて、マイナスになってしまったかも知れませんが？ 

第 72 回九州地区公民館研究大会 

＜実践事例紹介＞令和 3 年 11 月開催 

昨年もコロナの影響で従来の開催が出来ず、動画配信と報告 

書での大会となりました。詳しい内容は報告できませんが、報告

書の内容を参考のため紹介します。 

◇コロナ禍での公民館活動～佐賀市勧興公民館 

①休館で町の皆さんと会えない中、「町の皆さんへの応援メッ

セージを募集」でたくさんの方からのメッセージが集まり、

メッセージを公民館前の掲示板に掲示した。公民館からサー

クルにメッセージを送ることで励まされたとの声が多く聞

かれた。 

②アマビエのぬり絵を企画した。公民館の窓口や小学校に配布

して、約 80 点の作品が集まり公民館の玄関に掲示した。す

ると家族そろって見学に来館する姿が多数みられた。 

③「シトラスリボンプロジェクト」を町づくり協議会との共催

で開催した。密を避けるため、公民館に直接来館する参加者

とリモートによる参加者を組み合わせたハイブリッド方式

で行った。 

 


